



天城町立岡前小学校与名間分校
令和8年1月30日 第9号



学校 HP



山海留学動画

～「飛躍」・「前進」の年となるように～

校長 猪俣 雅士

令和8年（西暦2026年）がスタートしました。今年は午年です。午年は、馬がもつ俊敏さ、勇気、行動力を象徴する年です。古くから馬は移動や農耕、戦に不可欠な存在であり、人々の暮らしを支えてきました。力強く駆け抜ける馬のように、子供たちが飛躍・前進できる1年となることを願っています。

さて、1年のうちで最も短い3学期（51日間）も一月が過ぎました。「1月は行く、2月は逃げる、3月は去る」と形容されるように、あっという間に過ぎ去るのが常です。子供たちには、こうなりたいという自分の姿を思い浮かべて目標を立て、やるべきことと順序を決め、実行できるようになってほしいです。一日一日を大切に、ただ何となく過ごすのではなく、意味のある毎日となるよう心掛けることを期待しています。現時点では既に、5年生の鹿児島学力・学習状況調査、6年生の北中学校入学説明会、学習者主体の授業実現プロジェクト（5年算数科授業公開）等の大きな行事が終わりました。この後は、新1年生の体験入学やなわとび大会、じゃがいも料理、学習参観、6年生（4年生）を送る会・お別れ遠足等を経て、分校4年生は巣立ち式を、本校6年生は卒業式を、それ以外の学年の子供たちは修了式を迎えます。令和7年度のゴールがいよいよ見えてきました。3学期は、それぞれの学年で身に付けるべきことを自分のものにして、次の学年に備える学期でもあります。充実した3学期となるよう、満足感と自信をもって次の学年・学校に進級・進学できるよう、「凡事徹底」に努めてほしいです。

～学習者主体の授業実現プロジェクト（5年算数科授業公開）～

1月26日（月）に、島内から約40人の参加者が集まり、「学習者主体の授業実現プロジェクト」を実施しました。当日は、5年生の学級で算数科の授業を公開しました。（体調不良等で、6名が欠ける状況になりましたが…）この学年の子供たちは、昨年度も県指定の研究公開で算数科の授業を公開しており、当日も動じることなく、45分間学びに向かい続ける姿をお見せすることができました。今回は、自分のペース（個人または小グループ）で学習を進めるマイプラン型に取り組む様子を参観していただきました。普段の授業から算数科だけに限らず、国語や社会の学習でもこのスタイルを取り入れていることもあります。子供たちは戸惑うことなく、課題解決に向けて集中して学習に臨むことができました。（分校の子供たちも5年生からは岡前小に通うため、この学習スタイルに戸惑うことのないよう、少人数複式ではありますが、この学習スタイルも取り入れています。）

今回のプロジェクトは、「どこで子供たちの学びが成立していたか」という「子供の事実」を検証することにより、小学校や中学校といった校種、専門性に違いのある教科の枠を越えて教員同士がお互いに学び合い、その成果を自分の授業に取り入れることも目的としています。短期目標・長期目標という形での今後の展望についても共有することができたので、参加者全員にとって実りのある1日となりました。

子供と教師の学びは「相似形」と言われています。子供たち同様、私たち教師も学び続けることが求められています。子供たちの将来の可能性を広げるためにも、確かな学力を身に付けさせるといった責務を常に念頭に置きながら、今後も仕事に邁進していきたいと思います。

3学期スタート！

いよいよ締めくくりの3学期がスタートしました。3学期は次学年に向けての準備期間「0学期」ともされています。始業式では児童代表として、4年生の杉山夢姫海さんが、2学期の思い出（5人でがんばった運動会や、きつさに負けずに最後まで走りきった持久走大会など）と3学期の目標（漢字力・計算力の向上、体力つくり）について、立派に発表しました。目標達成に向けてがんばってほしいです。



食に関する指導（食育教室）

1月20日（火）に、給食センター栄養教諭の三橋先生による食育指導がありました。「バランスのよい食事」をテーマに、偏食と病気の関係、食物の栄養素、朝食の大切さ等について話していただいたり、好き嫌いをしないで食べるにはどうすればよいか考えたりしました。その後、一緒に給食を食べていただきながら、調理の工夫等もお話ししていただきました。これからも自分の体をつくる一食一食を大切にし、感謝して食事を食べてほしいと思います。三橋先生、ありがとうございました。



スマホ・ネット安全教室

1月15日（木）に、全児童を対象にNTTドコモさんによる「スマホ・ネット安全教室」をオンラインで実施しました。担当の方が、歩きスマホの危険性やインターネット・SNS利用に潜む罠等、「うさぎとかめ」「シンデレラ」等の童話をモチーフにお話してくださいました。急速にデジタル化が進む現代社会において、インターネットを生活から切り離すことは難しいですが、今回の教室を受けて適切な使い方をして、有效地に活用してほしいと思います。また、学校でも情報リテラシー等について継続して指導していきたいと思います。



じゃがいも掘り・じゃがいもクッキング

2月10日（火）にじゃがいも掘り、13日（金）にじゃがいもクッキングを予定しています。10月28日に植え付けたじゃがいもがどれだけ成長しているか見るのが楽しみです。自分たちで育てた作物をおいしく食べられるのではないかと期待しています。

また、1月8日（木）の給食には、「吉川果樹園」さんから、町内全ての小・中学校に、無償でメロンがデザートとして提供されました。地元の食材に舌鼓をうつ子どもたちでした。



2月の行事予定



- 6日（金） 家庭学習定着週間～12日
10日（火） じゃがいも掘り（予定）
11日（水） 建国記念日
13日（金） じゃがいもクッキング
14日（土） 土曜授業
15日（日） 思いや・クリーン作戦
19日（木） 生産者との交流給食
20日（金） 学習の発表会、10歳を祝う式
全体PTA・学級PTA
23日（月） 天皇誕生日

【2月の生活目標】寒さに負けず外であそぼう
【2月の保健目標】手洗い・うがいをしっかりしよう



3月の行事予定



- 3日（火） 第3回学校運営協議会
岡前小4年生との交流会
5日（木） 芸術鑑賞会「こころの劇場」
6日（金） 4年生を送る会・お別れ遠足
15日（日） 思いや・クリーン作戦
20日（金） 春分の日
21日（土） 与名間集落送別会（予定）
23日（月） 離任式（予定）
24日（火） 卒業式（岡前小）※分校休み
25日（水） 修了式・巣立ち式
26日（木）～春季休業（4/7まで）

